

EL SOCIALISTA

PROLETARIOS
de todos los países unidos!
MARX.

El periódico obrero es el
amigo del hogar proletario y
el legítimo defensor de los
trabajadores honrados.



Organo de la Agrupación Socialista de Magallanes

APARECE SEMANALMENTE.

Toda correspondencia debe dirigirse a Casilla N° 263.
Número suelto 10 ctvs.

Los originales no se devuelven.
Número suelto 10 ctvs.

Año II.

Punta Arena 4 de Abril de 1915.

Número 46

«EL SOCIALISTA»

Punta Arenas 4 de Ab. de 1915.

Justicia Lenta

En todo sumario el Juez debe expedirse en el término de 40 días y en caso contrario los sumariados tienen derecho a elevar al Juez petición para que así lo haga. Esto es lo que han hecho repetidas veces los obreros encausados a raíz de la huelga de 1912, pero el Juez a cada petición en ese sentido proveyó «se tendrá presente», y aún están esperando apesar de haber transcurrido muchos 40 días.

Como los escritos presentados han sido varios, siendo todos proveídos en la misma forma, los presos han comprendido al fin, que el Juez no tiene prisa en ocuparse de su asunto y no han vuelto a presentarse, esperando que há de fallar cuando se le antoje, pasando por encima de todas las prescripciones de los Códigos.

Esto indicaría el desaliento que causa en los ciudadanos, la poca fé en la rectitud de la Justicia con el descrédito consiguiente para esa Institución.

Y es así como a veces «pagan justos por pecadores», porque el pueblo llega á creer que todos los Jueces son iguales.

En el caso de los obreros á que nos venimos refiriendo lo que correspondería hacer sería quejarse a la Supre-

ma Corte, pero el Juez llegado ese caso, cuenta con un recurso tinterillezco que, usándolo, lo escusa, lo pone a cubierto de toda queja.

No les queda pues en este caso vía mas expédita para intentar alcanzar su deseo de pronta justicia, que emplear recursos de orden moral, que llamen la atención de la opinión para que repercuta en todas las esferas de la administración pública.

Los medios los expon-dremos en un próximo artículo.

Sublevación (II)

«La Unión» de Santiago del 22 de Marzo publica una comunicación de Punta Arenas bajo este título: *Sublevación en Puerto Bories*; que es mas ó ménos uno de los varios reportajes del Señor Gobernador, publicados por «El Comercio» o por «La Unión» de la localidad no lo recordamos bien.

Cuando tal falsedad fué publicada acá, la prensa obrera probó que tales hechos estaban tan distantes de la verdad como la Tierra del Sol, y no nos llamó gran cosa la atención porque el pueblo todo conocía al dedillo como pasaron las cosas en aquel lugar; pero ahora que tan canallezca invención ha traspasado los límites de nuestro Territorio no podemos menos que volver a desmentir tan burda falsedad ¡sublevación!

No culpamos a «La Unión» por haber dado cabida en sus columnas a tal disparate, no; la culpa y la ruindad están de parte del ó de los que enviaron tal comunicación.

¡Sublevación! y sofocada gracias a la oportuna y enérgica intervención del Señor Gobernador! Si es para reirse. No hay duda que el público del norte al leer la sabrosa comunicación, debió haber tenido palabras de encomio para el héroe don Fernando Edwards. I no es para ménos ¡sofocar una sublevación!

¿Desde cuando se ha dado en llamar sublevación al acto de no querer trabajar? Porque eso fué lo que en realidad pasó; los trabajadores de aquel lugar se negaron a trabajar por que no les convenía y nada mas.

La verdadera sublevación estuvo de parte del Gobernador que se *sublevó* al ver que los obreros pedían sus cuentas y, como si fuese parte interesada en el establecimiento, hizo detener a unos cuantos *sublevados* que pedían su cuentas para retirarse.

Nosotros juzgamos el asunto bajo otro aspecto; bajo el verdadero aspecto, y siempre que tratemos sobre este punto diremos: *Los obreros de Puerto Bories, víctimas de las arbitrariedades del Gobernador del Territorio.*

Sí, porque arbitrariedades fueron los que cometió, atropellando los mas sagrados derechos de la personalidad humana, sin mas ley que su voluntad y la fuerza en mal hora puesta bajo su mando.

Creemos con rrazón que la publicación hecha en el norte del país tiene por objeto, justificar la actitud torcida que guardó en aquel entonces, y hacer aparecer a la clase obrera del Territorio como a una horda de desalmados que hay que tener a raya con la punta de las bayonetas.

Esta táctica mistificadora la pusieron en juego los antecesores del Sr Edwards y él sin duda la ha encontrado aceptable y la adopta.

Puede el Señor Gobernador o los capitalistas sus protegidos seguir mistificando la opinión pública del norte del país con el fin de que los altos poderes tengan de los trabajadores de este territorio una idea completamente errónea, que nosotros seguiremos inmutables nuestra marcha aunque víctimas mañana de nuevos atropellos dejemos en nuestro camino charcos de nuestra sangre.

La conducta observada por el Señor Edwards para con la clase obrera desde su llegada hasta la fecha es poco plausible, a un mas: condenable.

Siempre obró con parcialidad, protejiendo al fuerte y tratando de aplastar al débil, por lo cual los trabajadores jamás mirarán al Sr Edwards con simpatía sino que ven en el su mas encarnizado enemigo.

I no falta razón para ello.

Desde Santiago

Sin nombre!!!

Así es, ó al menos así nos parece á nosotros que es, la burda comedia que han jugado en Santiago los partidos burgueses sin distinción de matices, en la jornada electoral del día 7 del corriente.

Se había cantado alabanzas á la nueva Ley electoral y no se recuerdan elecciones más bochorrosas. Podría decirse que aparte del centenar de hombres idealistas que votaron por los candidatos de la agrupación socialista, todos los demás electores que votaron corrompieron el sufragio, los unos como vendidos, los otros como compradores vendidos y usurpadores, y supliendo á otras personas; había que ver con qué desvergüenza conducían a los *carneros* hasta las mismas mesas, y con que humillación, y falta de pundonor éstos se declaraban vendidos, y seguían en tropel y como *bestias* al que les azotaba en pleno rostro el salibazo del desprecio, al comprarlos como una vil prostituta.

Bien mirado y aparte el asco que nos producen estas indecencias, los tales *carneros* no merecen que los traten mejor que á las viles mujerzuelas, pues no otra cosa hacen que prostituir el más sagrado derecho que los pueblos han conquistado con grandes esfuerzos cual es el derecho de elegir.

La elección ha tenido de todo ménos de secreta, los representantes de los candidatos *agüaitaban* á los borregos detrás del púpitre para ver la papeleta que éstos metían en el sobre, y los cuales se ponían en un lugar visible para que su acarreador viese que no le cambiaban el voto, y para que despues no les pusiera reparo en pagarles su infamia.

No puede imaginarse nada más inmoral ni más inconsciente...!

Decididamente tenemos que declarar que nuestro pueblo está perdido y corrompido; no se ha votado ni á nadie le interesaba los nombres de los partidos ni de los candidatos. Lo único que se buscaba era el *choclón* ú oficina electoral, y el nombre del *enganchador* y el precio que pagaban.

Así hemos visto que aquel se-

fior Agustín Gomez García, a quien todo Santiago declaró ladrón, estafador, y todo lo que quisieron, ha sacado la primera mayoría.

Pero qué mayoría!!! Con los votos que sacó el solo, (pues no quiso aceptar la ayuda de su partido), podían muy bien haber triunfado dos diputados.

Admitamos nosotros que Gómez García es todo lo malo que de él se dice, y pensemos por un momento quienes hacen mayores males a Chile?

¿Estos señores Garcías que tienen muchas agallas, poca vergüenza y mucho empuje para hacer progresar los negocios que emprenden, (aunque para ello tengan que desvalijar a medio mundo) ó ésta cáfila de alcahuetes y encubridores que votan por hombres á quienes señalan como ladrones de los dineros municipales y fiscales?...

A nuestro juicio éstos son mucho peores, porqué aquellos con sus latrocinios hacen sus negocios, y estos encubren á los malvados y les ayudan á cometer sus estafas en contra del pueblo que forman ellos mismos.

Desgraciadamente el socialismo aquí no tiene la fuerza necesaria para enrostrar á los malos ciudadanos su indigno proceder.

No obstante los que formamos la Agrupación Socialista Santiaguina, hemos recogido muchas enseñanzas de estas elecciones; nos hemos vigilado los unos, á los otros, y sabemos cuantos de los que se llaman socialistas han hecho honor á la idea, que dicho sea con satisfacción han sido casi todos los que figuran en los registros de la misma.

No pueden decir otro tanto los demócratas, los cuales unidos á radicales y liberales, han conseguido una mayoría pero ¡¡que desvergüenza!! mientras uno de los dos candidatos que llevaban obtuvo una buena mayoría, el otro no consiguió la mitad de votos que su correligionario, lo que prueba una vez más la falta de ideales, y el exceso de ambiciones que anidan en la Democracia y el porqué del fracaso de dicho partido, que á no ser por la falta de civismo de este pueblo ya habría pasado á la historia de las colectividades nefastas.

Los que han salido lucidos también son los pretenciosos imbéciles que han tomado como fetiche al regidor expulsado (léase Hidalgo) pues después de anunciar á todo bombo infinidad de adhesiones, y haber empleado en la municipalidad á la mayor parte de los sinvergüenzas que le siguen (por amor al empleo que les ha conseguido), el día de la elección se quedó sólo, pues sus votos no aparecieron por ninguna parte, y conste que se dice que trabajaron de acuerdo con un candidato burgués, y yo lo creo, pues de otra manera no se explica como ésta jente á quienes no se les conoce bienes de fortuna, han podido hacer gas-

tos de choclones con vino, cerveza y *tutti quanti*, y hasta permitirse el lujo de ofrecer dinero por el voto. Veán ustedes si son morales éstos farisantes que se dicen socialistas...

A nuestros candidatos la prensa burguesa no los quiso tomar en cuenta, pero no importa.

Los afiliados a la agrupación han tomado más ánimo por la idea, y ya piensa en tomar parte en las elecciones de municipales, como acto de propaganda para nuestra idea.

A causado muy buen efecto entre los socialistas de aquí, la biografía de los candidatos del partido y la desautorización hecha al apóstata Hidalgo por "El Socialista" de Punta Arenas.

La agrupación de ésta continúa haciendo los preparativos para celebrar el congreso socialista el día 1.º de Mayo de éste año.

Santiago 13 - 3 - de 1915

P. LUCHI.

--Notas semanales--

La Ley debe ser pareja

Un Decreto recién ha dejado establecido que para los diversos departamentos de la Administración Pública se considerarán feriados solo los días Viernes y Sábado de la Semana Santa.

Pero nos ha llamado la atención que algunas escuelas públicas, principalmente la número 3, hayan sin causa que lo justifique suspendido las clases durante toda la semana.

Nos parece que esto es una irregularidad y bastante grave, por que ello implica una falta de respeto a la ley y mas todavía, que la persona encargada de la dirección de esa escuela hace prevalecer sus rancias ideas personales sobre el mandato de sus superiores, perjudicando con su proceder a la enseñanza de centenares de alumnos que se ven obligados a quedarse en sus casas.

Llamamos la atención de quien corresponde sobre la Escuela N.º 3; ya es tiempo que las ideas modernas con personal moderno penetren en su recinto.

La persona encargada de su dirección hace ya muchos años que debiera estar descansando, pues, tiene de sobra los años de servicio que marca la Ley para su jubilación.

El pan continúa caro

Ni la libre internación de las harinas extranjeras, ni la medidas adoptadas por la H. J. decretando la venta del pan al peso han sido suficiente para abaratar este artículo.

El Decreto que con sana intención dictó la Junta de Alcaldes, parece que ha dado hasta la fecha resultados contra-

producentes: el pan cuesta hoy mas caro que antes.

En el próximo número trataremos este asunto con mas detenimiento y probaremos con cifras si hay o no motivos de parte de los dueños de panaderías para vender el kilo de pan al precio que hoy lo hacen.

Las procesiones callejeras

Todavía en la época a que hemos llegado continuamos de cuando en cuando presenciando espectáculos que dicen muy poco de la cultura de que blasonamos.

Las procesiones relijiosas son talvez el mas fiel esponente del atraso de los pueblos.

El viernes hemos presenciado con pena a esa multitud que seguía tras las imagenes y miramos con compasión a tantas personas que con la cara descubierta continúan con la vista vendada.

La huelga en Río Gallegos

Hasta el momento continúa aún sin solución la huelga del personal del frigorífico de Río Gallegos. Parece que los jefes de ese establecimiento se niegan a conceder las mejoras exigidas por los trabajadores, y estos a su vez están decididos a no volver a reanudar los trabajos mientras sus aspiraciones de mejoramiento económico no sean atendidas como ellos lo solicitan.

La razón, como en todos estos casos, está del lado de los trabajadores y creemos firmemente que de perseverar en su actitud el triunfo es seguro; tal es nuestro deseo, porque el triunfo de una fracción obrera, es el triunfo de todos.

PARTIDO OBRERO

Preciso es afirmar hoy más que nunca el carácter proletario y obrero del movimiento socialista. Fundado por obreros asalariados, guiado por doctrina del proletariado internacional, preocupado de las cuestiones de mayor importancia para la clase trabajadora, educado en las reglas societarias más libres, el Partido Socialista ha sido y es el partido obrero y proletario por excelencia.

Sólo un partido de trabajadores puede, en efecto, combatir francamente el privilegio. Caben en nuestras filas personas de cualquier posición social, no repudiamos personalmente a los propietarios pero han de estar siempre alerta contra las sugerencias de su posición privilegiada, para subordinar las ventajas de su propiedad a las necesidades del proletariado. Hombres de esa clase, deben ser excepcionales. Necesita el Partido confundirse con la masa de los desheredados, para dar fuerza a su crítica de la propiedad.

Así también, sólo un partido

de trabajadores, en que predominan los hombres que de la política no pueden esperar otro beneficio que el bien general de los ciudadanos, sólo un partido cuya intensa vida interna es agitada por móviles muy superiores a la ambición personal, sólo un partido obrero auténtico puede dar a su política las más altas inspiraciones.

Mantengamos, pues, con todas nuestras fuerzas el carácter obrero de nuestro movimiento. La clase trabajadora lo ha engendrado, es su nervio, es su razón de ser. Cuiden los productores asalariados de que el Partido Socialista no se bastardee, ni degenerere. Mientras ellos mantengan vivo el fuego sagrado de las altas y amplias miras de emancipación proletaria, no haya miedo de escisiones en el Partido.

Apología gubernamental

Da al Cesar....

Hay beneficios cuyo inmenso valor la plebe no sabe apreciar, pues los desheredados estamos acostumbrados a dudar de la benevolencia de los Señores que tan inteligentemente dirigen los destinos de la Patria, a caso porque a veces nos toman el pelo... y el pellejo. Es este motivo por el cual tardamos algún tiempo hasta convencernos del aprecio y cariño que nos dispensó la oligarquía santiaguina enviándonos uno de los suyos, uno de la familia ministerial de los Edwards, como gobernador de este olvidado territorio.

Pero los hechos no tardaron en iluminar nuestras pequeñas mentalidades, pues los hechos por si solos hablan como por encanto.

Recordáreis el memorial de los desocupados, hecho pedazos en la misma cara de los de la comisión, que lo entregaba para la tramitación de estilo. Este acto en si mismo bien pudiera ser faltar de... (no se como decirlo aristocráticamente) pero algo le falta, si la persona que lo comete es un filisteo o un burgués inflado ¡entendámonos!

Pero él, Edwards, con aquel acto quiso buenamente decirnos: "Mi pueblo querido, no tienes porqué molestarte escribiendo conclusiones, ni esperar la gracia desde la Capital, yo mismo te haré feliz con tal que tu me lo pidas."

Luego viene la huelga de Pto. Bories y con tal motivo nos ofreció una prueba más de su limitada benevolencia. La ametralladora y el pelotón del Bat. Magallanes lo hizo ir para defendernos contra un posible ataque de parte de los elementos (malos) v. g. la tempestad, el huracán etc.

Nosotros no alcanzamos á comprender con facilidad el valor intrínseco de las cosas, pues somos hombres docenales mientras el sr. Gobernador es el super-hombre padre. El hace las cosas de tal manera que cualquiera se equivoca y le juzga mal, pero luego viene en nosotros la reacción y el a-

repentimiento.

¿Quereis otros hechos parlantes? —Unas cuantas mediocridades, se escandalizaron cuando trascendió al público una de las más sanas ideas de nuestra primera autoridad: la supresión de los Liceos. El gobernador galantemente desmintió tales habladurías por medio de la prensa. Direis: mintió á sabiendas, obró como á talentoso y capaz estadista le convenia, digo yo. Y agregó: no hay que ser simple, un estadista o un gobernador no debe pensar y obrar lo mismo que cualquiera hijo de vecino, pues entonces ¿para quien escribió Maquiaveli.... y Loyola también? Además debemos ser francos: el liceo de niñas como muy acertadamente dice nuestra primera autoridad es demasiado democrático, pues a él acuden casi exclusivamente niñas de familias pobres, por otro lado á todos nos consta que los liceos son escuelas superiores para la educación de la nobleza de abolengo, de la cual nosotros en ésta desgraciadamente carecemos, ménos raras excepciones que no vale la pena nombrar, y las hijas de los pobres no necesitan ilustración, para ellas es suficiente que sepan las labores domésticas y... santo y bueno.

Son pretensiones estúpidas las nuestras cuando deseamos que nuestros hijos se eduquen y posean una cultura superior. ¿Para qué? El hijo del zapatero que siga siendo zapatero y será feliz, —y el único anhelo de nuestra primera autoridad es la felicidad del pueblo.

Más. En los liceos se aprende algo de historia que ninguna falta nos hace pues el porvenir está en manos de dios, se aprenden nociones de historia natural y física, materias estas que son capaces de trastornar nuestro equilibrio cerebral y volvernos ecépticos, cuando para ser feliz hay que pensar con el corazón y no hacerle caso al cerebro ni al cerebelo.

En fin no podemos achacar a culpa del señor gobernador si él ha venido muy tarde entre nosotros encontrándonos bastante corrompidos y presuntuosos sin que podamos entender *ipso facto* todas sus sanas intenciones, partos de su iluminada *super-inteligencia*.

En el próximo número continuaremos sobre el mismo tema.

Beneficio pró-Centro Artes Gráficas

El próximo Viernes se realizará en el salon de espectáculos Lilley, una función a beneficio del Centro Artes Gráficas.

Conocidos los fines que este Centro persigue, que no son otros que propender a la mayor instrucción y cultura de sus asociados, no dudamos que el beneficio resultará todo un éxito. Son nuestros deseos.

MODOS DE VIVIR

Mirabeau no conocía más que tres modos de vivir en esta sociedad: ser ladrón, ser pordiosero, ser asalariado.

El ladrón, si lo es por mayor, sabe de leyes, politiqua y se acoge a sagrado, todos sabemos que vive en grande. Los mejores cocineros dicen con cierta hinchazoncilla: "Yo he servido en su casa."

Para el pordiosero he visto en muchos sitios unos carteles bastante lucidos, que dicen: "Se prohíbe mendigar en este pueblo". No he visto ninguno que diga: "Se prohíbe tener hambre". O que diga: "Se prohíbe en este pueblo que los hombres conviertan en mendigos a los hombres, esclavizándolos y quitándoles lo que por su trabajo es suyo". Ni en ningún país, por cristiano que aparezca, he visto ningún letrero que diga: "Esta tierra es de Dios, luego es de todos sus hijos. Aquí el que no come es porque no quiere o porque no le conviene, pero no porque le haya desheredado su padre. Siendo tan hijo de Dios como el que más, puede comer con tanto derecho como el que más, mientras la tierra dé y mientras la trabaje con el sudor de su frente".

El asalariado de que hablaba Mirabeau, puede ser ingeniero, escritor, rector de universidad, dependiente, obrero; puede tener muchos nombres más; pero realmente es también un mendigo. Mejor o peor trajeado, pero mendigo. Mendigo de trabajo. Y cuando no se lo dan, mendigo de pan. A este mendigo vergonzante, si llega a parecer un vago, suele quedarle por todo bien... la lógica del policía. Algo es algo. Siquiera en la cárcel se come a las horas.

Ahora, si quiere dar de comer a los gusanos, quede, pero yo no se lo recomiendo.

T. M.

Se acerca el 1.º de Mayo

Se acerca el día en que las legiones viriles del proletariado internacional cruzan las calles de las ciudades burguesas llevando enarbolada la roja enseña de las reivindicaciones humanas.

El día en que las fuerzas productoras de la nueva civilización anuncian que el reinado de la paz y de la concordia conquistado por la solidaridad proletaria y por la unión de todos los explotados está cerca.

Sí, se acerca el gran día en que los párias de la actual sociedad desertan de sus cárceles y niegan por un momento a sus explotadores las fuerzas de sus brazos productores.

El 1.º de Mayo de 1915 ha de ser celebrado por los trabajadores de Magallanes con excepcional animación. Día de protesta, debemos aprovecharlo.

Muchas, muchísimas injusticias tenemos que echar al rostro de los tiranuelos, muchas

verdades tenemos que decir en alta voz.

Ya lo sabeis obreros, en ese día memorable debe cesar por completo todo trabajo: las máquinas deben enmudecer y los talleres permanecer desiertos. Después de todo un año de trabajo afanoso hay que glorificar ese día, no para celebrar una fiesta sino para meditar sobre nuestra situación y afirmar ante nuestros opresores que estamos dispuestos a luchar sin tregua por nuestro mejoramiento.

KACHI-Huan.

FELICES

Felices, si, vosotros los imbéciles, los que nada pensáis ni sentís [nada, huecos de corazón y de cerebro, espíritus sin luz, almas sin alma.

Felices, si; felices los que sólo alimentáis famélicos la panza, y flotáis en los mares de la vida como flota la fofo sobre el agua.

¡Quién pudiera matar el pensamiento, aniquilar el corazón y el alma, y vivir en las sombras sumergido sin conciencia, sin luz, sin sol, sin ansias.

A. CHIRALDO.

La jornada del domingo 7 de Marzo de 1915

Pasó la jornada electoral en que el Partido Obrero Socialista presentó batalla contra la burguesía y la corrupción política.

Como partido de clase, el Partido Obrero Socialista defendió sus votos sin tregua ni descanso, saludando la bandera roja de regeneración política y de justicia social.

Los pesimistas no creyeron nunca que seríamos capaces de combatir los vicios asquerosos de los hombres y de los partidos políticos. Los hechos lo han probado claramente.

Nuestras huestes, nuevas y muy reducidas, sentaron precedente en la política chilena precedente de alto civismo.

En Valparaiso y Viña del Mar, obtuvieron los candidatos socialistas, el senador 18 votos y diputado 168 votos, los que nos llena de satisfacción sin límites, porque esos votos son la esencia de la conciencia emancipada que hecha raíces donde todo es escarnio y corrupción. Son votos de los individuos absolutamente sobrios.

Nosotros, jamás pedimos el voto a los electores ni transijimos con nadie. Fuimos sólo a probar nuestras fuerzas doctrinariamente y ganamos terreno.

Teníamos inscritos en los registros electorales de Valparaiso y Viña del Mar, 17 ciudadanos, y en la jornada llegamos a 24 votantes, triunfo moral que nos dá fuerza y energía para continuar luchando.

Esos votos son el azote quemante que, como estigma de fuego caen en la frente de los que venden y compran el sufragio.

En Tarapacá, Antofagasta, Valparaiso y Santiago, los socialistas han luchado contra la burguesía, y en 3 años más veremos donde quedan nuestros enemigos. Son 3 años de labor en que desarrollaremos nuestra acción y entónces?

(Defensa Obrera)

De la mesa de redacción

Ha llegado a nuestra modesta mesa de trabajo un folleto intitulado "Nuestra Alma" escrito por el Señor Lucas Bonacic, el cual trata de la comunidad de origen de los Eslavos del Sur y su cultura, y es, según su autor, un trabajo complementario de "La Monarquía de los Habsburgo ó la Tierra de la Tiranía."

Agradecemos el obsequio.

Suscripción permanente

pro-"El Socialista"

«Por la vida y el desarrollo de nuestro periódico, voz y bandera del Partido Socialista, todos los compañeros deben hallarse concordes y solidarios, ahora y siempre, cualesquiera sean sus tendencias y por encima de sus simpatías y antipatías personales de cada uno.

C. C.»	
A. P.	\$ 2.00
E.	0.20

¡Obreros! Leed «El Socialista», que es vuestro defensor.

COMENTAMOS

Por falta de espacio no comentamos hoy un reportaje hecho á don José Menéndez y publicado en «El Mercurio» del 2º de Marzo.

Lo haremos en nuestro próximo número.

A los Compañeros

La agrupación Socialista celebra reunión todos los Miercoles de cada Semana, en su local de la calle Santiago N.º 480, a las 8 y media P. M.

En éstas reuniones se discuten temas doctrinarios y otros relacionados con la vida del obrero.

El que se precie de verdadero socialista debe asistir a éstas sesiones con regularidad y procurar ir siempre acompañado de un compañero de taller a fin de que éste se dé cuenta de nuestros ideales de amor y de justicia.

Diaz, Contardi y Cia.

MARTILLEROS

Cinema Lilley

El salón más popular de Punta Arenas preferido del Público

¡¡Siempre novedades!!

Cigarrillos COMERCIO VICTORIA

y N.º 13

Son los mejores
En venta

en todas partes
JOAQUIN Figueredo Y Cia

Sastreria Paris

—DE—

Juan Pourrat

Calle Magallanes, entre
Avenida Colon y Rio
de las Minas

Heliodoro Gonzalez y Cia

La ciudad de Pekín
La casa que vende
mas barato confecciones para
SEÑORAS

Leopoldo Feller

Talabarteria

Accesorios para carros
y coches de todas
clases
Especialidad en artículos
de arneses, y maletas
para viajeros.
—CALLE ATACAMA—

Sastreria la Económica

—DE—

Victor Vargas

—Errázuriz 690—

Soc. Cooperativa Obrera de Consumos "LA NECESARIA"

Acaba de recibir Aceite extra
fina Afrecho, Afrechillo, Ha-
rinilla, Pasto de 2.º corte,
Harina Coronel. Tiene en
venta toda clase de Artículos
de consumo. Precios
convenientes.

Esquina H. O. "Higgins" y
Progreso N.º 1000

Taller de Relojeria

✻ Y ✻

Joyería

DE

Gustavo Bæriswyl

Calle Roca 940 frente á Matetich
—Punta Arenas, Magallanes—
Surtido Jeneral de Joyería y Piedras Finas
—RELOJES DE PRECISION—
—Se dora y platea metales—
Taller para composturas de joyas y relojes
Trabajo Garantido —o— —o— Precio Reducido

Carnicería Magallanes

Muñoz y Cia

Calle Aconcagua esq Balmaceda

Teléfono N.º 241

Nuestra práctica en el ramo nos permite ofrecer a Ud.
en igualdad de precios la mejor carne que se ex-
pende en plaza. Los pedidos son atendidos con
esmero y prontitud.

Ventas por mayor y al detalle

Pinturería "El Arco Iris"

DE

Alberto Margas

Gran surtido de papeles de empapelar
Nuevo surtido recién llegado
Fábrica de marcos de todas clases,

Taller de Hojalatería

—DE—

PEDRO HIDALGO

CALLE ACONCAGUA ENTRE ERRAZURIZ Y ARAUCO

Me encargo de todo trabajo concerniente
al ramo

Instalaciones de cañerías de agua potable
y desagües y toda clase de composturas.

Golejio Eusebio Lillo

Avenida Colon N.º 580 entre Chiloé y Talca.

Este establecimiento de instrucción parti-
cular, fundado en 1903, cuenta con am-
plias salas de estudio perfectamente cla-
ras y bien ventiladas y con espléndido
servicio higiénico.
Se reciben niños de ambos sexos inter-
nos, medios pupilos y externos.

Honorarios módicos.

LA DIRECCION

Imp. Coop. Tip. "El Socialista"

Juan Honeisen

Almacen de mercaderias
en jeneral por mayor
y menor

PELUQUERIA

Lacaze y González

Sombrerería

Perfumería

Calle Roca.

E. Maynard

SUCESOR DE R. MAYNARD

Soldaduras autogenas

Se pega toda clase de metal roto
fierro batido, fundido, aluminio,
cobre, bronce, etc. quedando co-
mo nuevo.

Unica casa que cuenta con
aparatos para estos trabajos.

TALLERES

Calle Atacama 869.

Avenida de la Pampa 158.
Casilla de Correo 207.

Teléfono 781,

Muebleria y Carpinteria

DE

Avila y González

Depósito permanente
de ATAQUES

Talca entre Errázuriz
y Colchagua

Nueva Sastrería Magallanes

de Salvador Morvello

Pongo en conocimiento del público de Punta
Arenas, que en mi taller de sastrería recibo
toda clase de obras concernientes al ramo.

Corto y coso: fracs:
jaquets, levitas, sobretodos,
pantalones, chalecos de fantasía, etc.

Hago toda clase de
composturas y reformas.

Calle Aconcagua N.º 1220

(Al lado de la Pastelería
La Colonial)